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证券代码：002570                                               证券简称：贝因美 

贝因美婴童食品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                               编号：20150320号 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

█其他 战略合作投资者交流研讨会 

参与单位名称及

人员姓名 

兴业证券          黄茂 

中投证券          蒋鑫 

中信证券          钱向劲 

中信证券          黄巍 

中信证券          陈梦瑶 

平安证券          文献 

长江证券          刘洁铭 

本次会议共有 7位投资者参与 

时间 2015年 3月 20日 13：00-15：00     

地点 深圳市证券交易所（深圳市福田区深南大道 2012号） 

上市公司接待人

员姓名 

恒天然首席执行官施牧德先生 

贝因美集团执行总裁张洲峰先生 

贝因美股份董事长王振泰先生 

贝因美股份总经理黄焘先生 

贝因美股份副总经理沈立军先生 
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投资者关系活动

主要内容介绍 

 

会议交流内容纪要： 

1. 问：这几年看到公司非常大的转变，也很荣幸在这个历史时刻站在这

里向领导请教两个问题。第一，恒天然入股贝因美之后，能够从哪些

方面继续支持贝因美在国内的发展？第二，我们关注到恒天然公司收

购目标是 20%，实际上达成收购比例只有 18.8%，紧接着大家关心对

于后续恒天然有没有考虑进一步增加对贝因美公司的投资？谢谢！  

答：恒天然施牧德先生：谢谢你的问题！首先第一个问题，你问到到底

我们如何可以帮助在本地市场的发展，我相信这个应该是可以通过不同

方面来实现。我想通过这项合作，可以把我们消费品牌的产品特别是安

满这个产品更好带到中国市场，进入贝因美分销渠道，从而使中国消费

者更好地获得高质量产品。而且你看一下我们的合作伙伴关系，实际上

是第一次可以把中国本地消费者的需求和来自于不同地方的奶源结合起

来，一方面从欧洲我们可以获得乳清粉，从澳大利亚可以获得基粉，从

新西兰可以获得牛奶制品以及其他制品，这样做可以非常好地把中国消

费者需求和不同地方奶源、资源进行更好结合。这样也就意味着对中国

消费者来说，我们可以更多地从不同地域来保证对中国市场更好、高质

量的乳制品供应。 

第二个问题，收购目标是 20%，实际上达成 18.8%的结果，实际上我们最

初的意图是希望可以收购 20%，最终结果是 18.8%，但是我们也知道通过

这种要约收购方式一般没有办法完全实现最初想要达到的目标，对于

18.8%这个结果对我们双方合作伙伴来说都是非常满意的，我们认为这是

一个相当好的结果，而且现在我们的股份再加上贝因美创始人股份，应

该在公司已经有多数的股份了，这也是我们一开始为了进一步推进我们

合作伙伴关系所希望能够实现的。 

 

2. 问：目前大股东对贝因美的要约收购持怎样一个看法？他们战略意图

是什么？未来对贝因美战略定位有没有新的变化？谢谢！ 

答：您的问题我个人理解，可以一起来回答，实际上是相互关联的问题。

从贝因美集团作为大股东角度出发，我们是完全支持贝因美股份公司引
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入恒天然作为战略合作伙伴关系。这是第一层。第二层，要约当中我们

参与 8%股份作为要约，但是集团以及公司实际控制人作为第一大股东、

作为控股股东的地位并没有发生变化。所以我们的战略思路也不会发生

变化，我们依然将保持发展自己的品牌以及我们国际化战略发展之路保

持不变。谢谢！ 

 

3. 问：中国婴幼儿奶粉行业经过几年调整，我们觉得未来可能行业逐渐

从低谷走出来，对于贝因美作为行业领军企业来说，我们未来主要会

向哪几个方面进行转型？ 

答：转型对于贝因美来说是一年前就提出的概念，公司在 B2B 方面一直

是非常强的，在全国各个区域都设了分公司。未来转型重点是在 B2C 方

面，并不是说我们 B2C 在之前没有，而是说我们在这方面要有更深层次

的精耕。现在比较流行的是全渠道营销，全渠道营销就会跟我们 B2C 转

型会如何定位相关。整个转型过程不可能一蹴而就，可能需要两年多、

三年多，整个过程想达到的目标就是让我们能够更贴近消费者，让我们

的营销能力、运营能力去体现出来，消费者再怎么变，我们都有能力去

适应这种需求。 

 

4. 问：有一个问题问一下贝因美的王总，也是关于转型的问题，我们知

道贝因美有一个从婴幼儿奶粉的供应商转向一个综合食品供应商这

样一个转型规划，我想问一下未来两到三年我们可以看到有哪些具体

措施出来？谢谢！ 

答：这个问题问的很好。在很多的食品圈里会把贝因美误会成乳制品企

业，就是做奶粉的企业。其实贝因美从一开始创业到目前我们一直在做

的，包括今后我们要做的其实是包括乳业，但不局限于乳业，但是您刚

才的问题可能是我们以前工作不够仔细，贝因美婴童食品股份有限公司

不会朝综合食品方向发展，准确地讲是婴童食品这个概念，准确定义是

从 0 岁到 12 岁这样一个范围。0 岁是什么意思呢？为什么不是 1 岁。我

们理念就是育婴应该从哺乳开始，所以是 0-12岁。在这个战略框架下我
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们可以理解为贝因美今后一定重视奶粉，依照贝因美现在的能力，我们

科研、生产、方方面面的构建，我们觉得做好奶粉是我们的使命和责任。

这是必须要做好的，在这个重点上不会有任何偏差。但是反过来我们知

道 12岁以下的幼儿从 3岁开始杂食，食量、饭量越来越大，这里面拓展

空间非常非常大。所以我们可以想象凡是 12岁以下的小孩子能够吃的，

都应该是我们的目标，当然这个前提是他能够进行工业化生产，并且能

够方便运输、存储这样一个特性的，就是工业化制品婴幼儿食品。在前

面若干年里我们非常集中在乳品方面去发展，今后在这方面也会继续不

断努力，但是我们可能会分出一部分力量或者准确讲是增加一部分力量

在乳品之外其他婴幼儿食品寻求比较大的突破，这是我们贝因美的战略。

刚才前面一位朋友问了张总一个问题，就是集团方面的支持，这个从一

开始对大股东来讲，就是给贝因美这样去定位的。我们恒天然方面恰恰

是理解并支持贝因美的战略我们才有今天的结合。同时恒天然方面将来

会在我们整体领域里面继续支持我们发展，乳业的长项没有问题，其实

他们还有其他的长项，这都是我们今后需要谈的。谢谢！ 

 

5. 问：我想问贝因美总经理黄总一个问题，贝因美跟恒天然合作之后，

除了刚才所说的可能会把恒天然原来一些产品引入中国之外，贝因美

自己这边会不会推出新的产品出来，另外在营销上会有什么样的改

变，尤其是现在年轻人非常依赖互联网，在互联网营销方面会不会有

什么具体计划？ 

答：这位女士问的问题非常好！我想前面几位领导其实都已经强调了这

一点，我们今天恒天然入股贝因美只是我们双方合作的第一步。我参与

了整个过程的谈判，其实今后我们双方的合作是非常广泛而且深入的，

可以说从我们行业的特点来讲，我们的合作可以用一句话来概括，我们

是全产业链合作。也就是说从我们牧场开始一直到我们产品，到消费者

手中全过程的合作，在这个过程当中恒天然作为全球最大的乳品生产企

业，他有丰富的经验和技术的积累，这个无论对我们在未来的奶源保障

供应和我们的生产质量的控制以及我们在消费品市场进一步提升，我想
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都有非常重要的意义。从未来的新产品角度来讲，其实我们除了婴儿配

方奶粉以外，我们未来重点会是婴童的乳品，我们已经有产品推出儿童

奶，未来在这方面我们会和恒天然有深入的合作。至于后面提到的互联

网，我们沈总现在在做的转型升级里面有很大的一块，就是我们基于消

费者需求洞察的基础上我们会运用现在的互联网技术，所谓在大数据时

代下面精准营销也是我们转型重要内容，相信我们做了这一切之后我们

会更加牢牢地抓住消费者的一些需求，来更好地满足消费者他对优质乳

品的一种渴望。在这个方面我想我们跟恒天然努力是共同的，方向也是

一致的。谢谢！ 

 

接待过程中，接待人员与投资者进行了充分的交流与沟通，严格按照有

关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露等情况。 

附件清单（如有） 无 

日期 2015年 3月 24日 

 


